

Des mannequins pour patients.

Le Cesim inauguré hier



Les mannequins sophistiqués du Cesim reproduisent les paramètres d'une urgence médicale auxquels doivent réagir les équipes en formation.

Ambitieux, le président de l'UBO, Pascal Olivard, a annoncé hier qu'il voulait pour Brest un Centre de simulation médicale (Cesim) aussi grand que celui qu'il a pu visiter à Québec. Un hôpital reconstitué avec chambres, salles de soins et salles d'opération qui ne voient passer que des mannequins-patients pour les besoins de la formation.

Deux cents personnes formées

Pour l'instant, le Cesim qui a été inauguré hier est installé dans des salles de la faculté de médecine de Brest. Il a déjà vu passer, depuis son ouverture en novembre, plus de

200 stagiaires en formation. Des étudiants en médecine, en soins infirmiers ou en école de sage-femme ont pu y travailler, mais aussi des professionnels en formation continue : les 42 infirmiers du pôle urgences du CHRU, des sapeurs-pompiers du Sdis qui s'entraînent à la désinfection des victimes avec des mannequins du Cesim...

Un projet de réseau

Le centre a pour directeur pédagogique un médecin du CHRU, le docteur Morgan Jaffrelot; le directeur des opérations est le professeur Erwann L'Her et le directeur, le professeur Éric Stindel. Outre la formation, le Cesim évalue aussi des dispositifs médicaux avant l'utilisation sur des patients et poursuit des recherches, notamment en pathologies respiratoires avec un simulateur de poumons.

Le centre de Brest a un avantage par rapport aux quatre autres installés en France: il a mis en place, dès septembre 2009, un diplôme universitaire de formateurs en Cesim.

« Il existe aujourd'hui un projet de réseau ou de fédération des centres de simulation dont Brest pourrait fort bien prendre la tête », a ajouté Pascal Olivard.

Catherine Le Guen

Le diaporama sur

www.letelegramme.com